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POLÉMICA EN TWITTER

AUTOMOVILISMO

MUNICIPIO Y LA CÁMARA DE COMERCIO 
BUSCAN ESTRATEGIAS ANTE LA CRISIS

Autoridades del ACA consignaron las características de la obra en la estación de 
servicio de Jainén y Malvinas Argentinas, cuya culminación está prevista para 
dentro de 8 o 9 meses.

CÓMO VA LA OBRA DE LA ESTACIÓN DEL ACA

El legislador Agustín Coto 
anunció que presentará la 
derogación de la ley que prohíbe 
la salmonicultura. Pero desde las 
organizaciones ambientalistas 
le respondieron por qué no es 
posible.

YEROBI Y GARRO 
ABREN LA TEMPORADA 
EN ENTRE RÍOS

Ambas instituciones trabajan en la articulación público-privada, para generar espacios 
de formación laboral y aumentar el desarrollo económico local.

LA NUEVA AEROSILLA DEL MARTIAL ESTARÁ 
LISTA PARA FIN DE AÑO

COTO QUIERE QUE 
VUELVAN LAS 
SALMONERAS 

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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CENTRO DE MONTAÑA 

USHUAIA

En medio de la creciente preocupación por los incendios forestales en la Patagonia, la 
ministra de Producción y Ambiente de la provincia, Karina Fernández 
instó a la población a incrementar los cuidados.
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RÍO GRANDE

PÁG.  5

Alejandro Guzmán, concesionario del complejo turístico en Ushuaia, anunció que ya 
cuentan con la aprobación de Medio Ambiente para comenzar con la 
construcción de la nueva aerosilla.
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Los créditos fueguinos Lucas 
Yerobi (Clase 3) y Lucas Garro 
(Clase 2) harán su estreno en la 
temporada 2024 del Turismo 
Pista este fin de semana en el 
autódromo de Concepción del 
Uruguay.

PIDEN EXTREMAR LOS CUIDADOS 

ANTE LA POSIBILIDAD DE 

INCENDIOS FORESTALES 
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UNA TEMPORADA EN LA ANTÁRTIDA

La docente fueguina Dahiana Tévez 
Moreno vivió una experiencia única 
durante la temporada 2023 al ejercer 
en la escuela 38 presidente Raúl Alfon-
sín de la base Esperanza, en la Antár-
tida argentina. Durante nueve meses, 
Tévez Moreno y su familia compartie-
ron un ciclo lectivo inusual, iniciando 
de manera virtual desde Buenos Aires 
debido a las dificultades logísticas en 
la base.

“La verdad que fue un sueño hecho 
realidad. Estoy muy contenta de haber 
formado parte de la escuela N° 38. Fue 
algo muy lindo que podemos compar-
tir con nuestra familia”, expresó por 
FM Master’s la docente sobre su expe-
riencia en el continente blanco.

La virtualidad se mantuvo al inicio 
debido a la imposibilidad de trasladar 
a las familias a la base, que contaba 
con una gran afluencia de personas. 
“Comenzamos el ciclo lectivo 2023 de 
manera virtual con los chicos desde 
Buenos Aires”, señaló Tévez Moreno.

La escuela es plurigrado, abarcando 
diferentes niveles, desde sala de cinco 
hasta sexto grado, incluyendo adoles-
centes de secundaria que trabajan con 
una tutora y jóvenes con educación a 
distancia. En total, eran 18 estudian-
tes.

La maestra destacó la adaptación 
de sus tres hijos a la vida en la Antárti-
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La docente Dahiana Tévez Moreno compartió su experiencia en la escuela 38 en la Antártida. La temporada inició virtualmente en 
Buenos Aires, luego se trasladaron a la base. Sus tres hijos se adaptaron y disfrutaron a pleno en tan particular lugar.

RÍO GRANDE SE PREPARA 
PARA LA FIESTA DEL RÓBALO

Se llevará adelante el 17 y 18 de fe-
brero; mientras que las inscripciones 
se realizarán desde este jueves 1° has-
ta el 10 de febrero inclusive. Ademas 
de la jornada de pesca, el evento con-
tará con un escenario cultural, shows 
de danza y folklore, juegos para las 
niñas y niños, carros gastronómicos.

El Municipio de Río Grande orga-
niza la edición N° 20 de la Fiesta Pro-
vincial del Róbalo. Las inscripciones 
serán desde este jueves 1° hasta el 10 
de febrero en la Oficina de Informa-
ción Turística (Rosales 350) de mane-
ra presencial, dando la posibilidad a 
pescadores de otras localidades de 
inscribirse a través del teléfono 2964-

436288 o por mail turismorga@gmail.
com. 

El horario para anotarse será de 
lunes a viernes de 9 a 19 horas; sába-
do y domingos de 15 a 19 hs. El torneo 
de pesca no tendrá costo alguno. Los 
cupos son limitados, hasta 300 pesca-
dores. 

Las y los interesados deberán acu-
dir con la fotocopia del documento 
y se les entregará el reglamento de 
pesca, así como el kit necesario para 
participar.

Este año la Fiesta del Róbalo ten-
drá dos jornadas: el día sábado 17 fe-
brero se llevará adelante la jornada de 
pesca a partir de las 11 de la mañana 

20° EDICIÓN

hasta las 18 horas, en la zona sur de 
Río Grande, desde la Plaza del Delfín 
hasta la estación de YPF.

Mientras que el segundo día, do-
mingo 18, se va a realizar una peña 
folklórica con un escenario cultural 
abierto al público en el Centro Depor-
tivo de 19 a 22 horas. También se hará 
la entrega de premios del torneo.

Las categorías para participar son 
“Róbalo” para mayores de 18 años, y 
“Robalito” que es para personas de 
10 a 17 años, quienes deberán estar 
siempre acompañados de un adul-
to responsable. Las mujeres conta-
rán con una distinción especial para 
quien pesque el róbalo de mayor ta-
maño.

da: “No querían volver, fue todo rápi-
do”. La familia tenía ya programada la 
salida de la base, pero los niños, acos-
tumbrados a jugar al fútbol fuera de 
la escuela con pingüinos de testigos, 
resistían la partida.

“Gracias a Dios se adaptaron rápi-
damente, que fue lo más importante 

para mí como mamá. Saber que ellos 
se adapten, que estén contentos en el 
lugar donde estaban. Superaron mis 
expectativas”, comentó Tévez More-
no sobre la rápida adaptación de sus 
hijos a las condiciones extremas del 
entorno.

La docente resaltó la importancia 

del entusiasmo de los padres y la dis-
posición de sus hijos para sobrellevar 
las condiciones invernales con pocas 
horas de luz. A través del Facebook de 
la escuela, compartió imágenes de los 
niños jugando al aire libre con pingüi-
nos de fondo, ejemplificando la singu-
laridad de su vida en la Antártida.
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“Estamos operando normalmen-
te todos los días de 9:30 a 19:30 con 
personal de asistencia. Recibimos a 
los visitantes, tanto residentes como 
turistas nacionales y extranjeros”, 
afirmó Alejandro Guzmán, represen-
tante de la concesión del Centro de 
Montaña Martial, entrevistado en FM 
Master’s.

Guzmán destacó las actividades 
que se llevan adelante durante este 
verano: “Tenemos planificado para 
este verano, que están funcionan-
do, los circuitos de trekking, cinco 
circuitos que tenemos operativos, 
que son los circuitos de trekking 
clásicos. La gente viene a disfrutar, 
hay distintos circuitos con distintas 
duraciones, con distintos tiempos y 
exigencias”.

El concesionario detalló los circui-
tos disponibles, desde el más corto de 
50 minutos hasta el más exigente lla-
mado “circuito del viento”. Además, 
señaló que el refugio actualmente 
está operativo con baños públicos 
calefaccionados para brindar como-
didad a los visitantes, mientras que la 

Alejandro Guzmán, concesionario del complejo turístico en Ushuaia, anunció el inicio de la construcción de una aerosilla que estará 
operativa para fines de 2024. Detalles de las actividades actuales y futuros planes.

CENTRO DE MONTAÑA 

cafetería aún no ha sido habilitada.
Sobre la próxima obra de la ae-

rosilla, Guzmán informó: “Tuvimos 
la aprobación de la resolución de 
Medio Ambiente hace 48 horas para 
comenzar con los trabajos de la aero-
silla. Los tiempos de hoy nos hablan 
de diciembre/enero para tener insta-
lado el medio de elevación”.

Respecto a los planes para el 
próximo invierno, el concesionario 
anticipó: “Va a estar la escuela opera-
tiva, la escuela de esquí, la escuela de 
snowboard, el snowpark, la pista de 
trineos. Vamos a sumar una segunda 
pista de trineos en la parte superior. 
Eso es lo que tenemos planificado 
para el próximo invierno, obviamen-
te operando de manera normal con 
los servicios que tenemos para el in-
vierno del 2024”.

En conclusión, el Centro de Mon-
taña Martial es un atractivo turístico 
en Ushuaia que ofrece diversas expe-
riencias a residentes y visitantes, con 
mejoras continuas en sus instalacio-
nes y la promesa de una nueva aero-
silla para fines de este año.

LA NUEVA AEROSILLA DEL MARTIAL 
ESTARÁ LISTA PARA FIN DE AÑO
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“FLORES EN ESCENA”

RÍO GRANDE

En el marco del circuito artístico 
de Ushuaia, el reconocido actor Mau-
ricio Flores llevará a cabo la puesta 
en escena de su unipersonal titulado 
“Flores en Escena. Entre el chusme-
río y la divulgación científica” este fin 
de semana en Onírico Sur, ubicado 
en 9 de Julio y San Martín, en el piso 
de arriba.

“Es un unipersonal. Lo tildé de hí-
brido, porque utilizo algunos recur-
sos, todos por supuesto de las artes 
escénicas, para poner en escena este 
espectáculo. La temática es intimista 
y lo que trato de hacer es atravesar mi 
entrenamiento de actores”, expresó 
Flores sobre la naturaleza de su obra, 
entrevistado en FM Master’s.

La obra, que inicia a las 21:30 des-
pués de una convocatoria a las 21:00 
para que el público se acomode en el 
formato de café concert de Onírico 
Sur, aborda las complejidades de ac-
tuar en solitario. “Hacer un uniperso-
nal creo que es exigente, y también es 
como una trampa. Porque al no tener 
compañeros de escena, donde tenés 
que estar atento a los pies, a los diá-

UN VIAJE ACTORAL INTIMISTA A TRAVÉS 
DE LAS EMOCIONES
Mauricio Flores, actor destacado, presentará en Ushuaia “Flores en Escena. Entre el chusmerío y la divulgación científica”, un 
unipersonal híbrido que explora las emociones a través de diversos recursos artísticos.

logos, a lo que sucede entre los cuer-
pos, cuando estás solo es como una 
trampa porque, yo digo que el que 
actúa es observado por sí mismo”, 
reflexionó el actor.

El relato de Flores se entrelaza 
con poesías, canciones y proyeccio-
nes que explican los seis enfoques 
científicos sobre las emociones. “Va a 
haber proyecciones de eso que tiene 
que ver con el marco teórico”, asegu-
ró el actor.

El proceso creativo de “Flores en 
Escena” llevó meses de trabajo, evo-
lucionando desde un proyecto sobre 
creatividad hasta la creación de un 
espectáculo íntimo centrado en las 
emociones y experiencias persona-
les. “En los últimos tiempos, y con 
nuestra realidad, siento que las emo-
ciones me están pegando demasiado 
en el cuerpo. De ahí viene la idea”, 
explicó Flores sobre la motivación 
detrás de su obra.

Enfatizando la importancia de la 
autoconciencia para los actores, Flo-
res destacó: “Es fundamental en un 
actor conocerse a sí mismo, poder trabajar con sus propios pensamien-

tos, con sus propias emociones, con 
su propio cuerpo. Yo pongo el marco 
de los actores y en realidad se trata 
de cada uno de nosotros”. 

“Flores en Escena” se presenta 
como una oportunidad para explorar 
la conexión entre el arte escénico, la 
ciencia de las emociones y la intros-
pección personal.

LA JUEGOTECA AMBULANTE 
COMENZARÁ A RECORRER LA CIUDAD

El Municipio de Río Grande, a tra-
vés de la Secretaría de Género y De-
sarrollo Comunitario, informa a los 
vecinos y vecinas que la “Juegoteca 
Ambulante” comenzará su recorrido 
por la ciudad.

Del 5 al 9 de febrero la Juegoteca 
Ambulante estará visitando distin-
tos barrios de la ciudad, de 11:00 a 
12:30 hs, para que las niñas y niños 
disfruten de juegos y actividades ar-
tísticas.

Asimismo, se informa a la comuni-
dad, que las jornadas se encuentran 

sujetas a las condiciones climáticas 
del día. 

Los recorridos serán los días:
05/02: B° Perón. En las interseccio-

nes de las calles Juan Domingo Perón 
y Felipe Varela.

06/02: B° Chacra IV. En las esqui-
nas de Luis Garibaldi y Ramón Cortez.

07/02: B° Los Cisnes. En Boulevard 
Los Flamencos esquina Calle 109.

08/02: B°ATE. Plaza “ATE” José Ma-
ria Contursi y Vicente Greco

09/02: B° Intevu. Plaza de “Los 
Onas”. Almafuerte y J.M Estrada
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JAINÉN Y MALVINAS

EN QUÉ ESTADO DE AVANCE ESTÁ LA OBRA 
DE LA ESTACIÓN DEL ACA

Desde su establecimiento en 1984 
como un simple puesto de abaste-
cimiento, la presencia del ACA en 
Ushuaia ha evolucionado. La última 
transformación ocurrió en 2021, y 
ahora, la emblemática estación en 
Jainen y Malvinas Argentinas se so-
mete a una nueva obra para adaptarse 
a un cambio estratégico y renovar su 
imagen, según refirieron el gerente 
Divisional del Automóvil Club Argen-
tino, Agustín Schenone, y el arquitec-
to Martín Ávila, jefe de Arquitectura y 
Mantenimiento del ACA, por FM Mas-
ter’s.

El proyecto, que se espera comple-
tar en 8 o 9 meses, abarca un lote de 
1700 metros cuadrados en la intersec-
ción de las calles Jainén y Malvinas 
Argentinas. Schenone explicó: “Es-
tamos replanteando una nueva obra 
aggiornándonos a un cambio estraté-
gico de imagen y puesta en manos de 
la petrolera y una imagen propia del 
Automóvil Club”.

La estación contará con una tienda 
que se proyecta como la más austral 
del país, denominada “Full Comidas”. 
El gerente destacó la evolución del 
concepto inicial de “Full Café”, seña-
lando que la oferta se ampliará para 

Autoridades del ACA consignaron los avances y características de la obra en la estación de servicio situada en Jainén y Malvinas 
Argentinas de la ciudad de Ushuaia, cuya culminación está prevista para dentro de 8 o 9 meses.

atraer a una gama más amplia de 
clientes. La tienda, distribuida en 
dos plantas y ocupando 250 metros 
cuadrados, incluirá un depósito y 
equipamiento gastronómico actua-
lizado.

Uno de los puntos cruciales del 

proyecto es la renovación de las ins-
talaciones debajo del pavimento. 
Esta fase implica la remoción total de 
las instalaciones, con un sistema de 
almacenamiento de 150,000 litros di-
vidido en cinco tanques de 30,000 li-
tros cada uno. Además, se instalarán 

cuatro islas con surtidores nuevos de 
última generación.

Ávila resaltó la importancia de 
garantizar la calidad del producto y 
describió la complejidad de las ins-
talaciones, que incorporarán nuevas 
tecnologías de monitoreo remoto y 
sistemas de sensores. La obra también 
abarca la actualización de las oficinas 
del ACA y las instalaciones de com-
bustible.

Dada la ubicación particular y las 
condiciones climáticas de Ushuaia, la 
obra se planifica para evitar interfe-
rencias con la temporada invernal. El 
gerente Divisional indicó: “La obra se 
va a extender aproximadamente entre 
8 o 9 meses desde el comienzo que fue 
reciente”.

El ACA, con 137 estaciones de servi-
cio en formato de concesión y colabo-
raciones con la petrolera YPF, mantie-
ne su enfoque principal en el auxilio 
mecánico. Con más de 550 unidades 
en la calle y más de 1,000 choferes, la 
institución realiza alrededor de 36,000 
servicios anuales. En cuanto al com-
bustible, venden más de 55 millones 
de litros mensuales, consolidándose 
como una entidad activa y estratégica 
en el interior del país.
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En medio de la creciente preocu-
pación por los incendios forestales en 
la región, la ministra de Producción y 
Ambiente de la provincia, Karina Fer-
nández, emitió una advertencia sobre 
la alerta amarilla vigente en Tierra del 
Fuego. La funcionaria instó a la pobla-
ción a incrementar los cuidados, espe-
cialmente en zonas agrestes, tras la de-
tección de nuevos focos en el territorio 
provincial.

La Patagonia se encuentra enfren-
tando una situación crítica, con la ma-
yoría de las provincias afectadas por 
incendios activos. La ministra Fernán-
dez destacó la importancia de tener en 
cuenta esta situación al tomar decisio-
nes en espacios al aire libre. “Hoy es 
más importante que nunca considerar 
esto a la hora de salir al campo”, subra-
yó.

En las últimas semanas, los brigadis-
tas provinciales debieron enfrentar más 
de cinco incendios, causados no solo 
por fogones mal apagados o en sitios no 
habilitados, sino también por colillas 
de cigarrillo arrojadas desde vehículos 
o el uso de herramientas en condicio-
nes de sequía.

Pablo Paredes, subsecretario de 
Manejo del Fuego, resaltó la necesi-
dad de precaución en las actividades 
cotidianas. “El uso de herramientas 
como amoladoras o soldadoras al 
aire libre, en medio de la sequía que 
afecta a la isla, representa un riesgo 

PIDEN EXTREMAR LOS CUIDADOS ANTE LA 
POSIBILIDAD DE INCENDIOS FORESTALES 
La ministra Karina Fernández instó a extremar precauciones en áreas agrestes ante la creciente amenaza de incendios forestales en 
toda Tierra del Fuego. Recursos nacionales saturados por focos activos en la Patagonia.

ALERTA AMARILLA

REUNIÓN INSTITUCIONAL 
CON CONCEJALES

Este jueves, el intendente Martín 
Perez recibió en su despacho a con-
cejales y concejalas de la ciudad para 
dialogar sobre el contexto económico y 
social nacional y su impacto en la ciu-
dad. También se abordaron aspectos 
vinculados al normal funcionamiento 
de ambas instituciones.

Junto al Intendente participaron la 
presidenta del Concejo Deliberante, 
Guadalupe Zamora, los ediles Alejan-
dra Arce, Jonatan Bogado, Lucía Rossi, 
Maximiliano Ybars, Federico Runín, 
Florencia Vargas y Walter Abregú. Asi-
mismo, estuvo presente el secretario 
de Gobierno, Gastón Díaz. 

El propósito de la reunión fue abor-

dar la situación económica nacional 
actual que afecta a nuestra ciudad. 
Principalmente aquellas vinculadas a 
la paralización de la obra pública na-
cional y la quita de subsidios a servicios 
públicos.

Además, se abordaron problemá-
ticas locales y se analizaron posibles 
soluciones conforme a las diferentes 
miradas de los bloques políticos que 
componen el Concejo Deliberante.  

Finalmente, el Intendente expresó 
su disposición para facilitar el uso de 
los edificios municipales para la aper-
tura de sesiones ordinarias del Concejo 
Deliberante del próximo 15 de febrero, 
tal como se realiza cada año.

de incendio, como se evidenció días 
atrás”.

En cuanto a la posibilidad de ha-
cer fuego, incluso con la prohibición 
vigente en todo el territorio provincial 
por el riesgo de incendios forestales, 
se informó que en la página web de la 
Secretaría de Ambiente se encuentran 
los sitios habilitados para el uso exclu-
sivo de artefactos homologados, como 
anafes y calentadores.

“Es crucial tener presente que las 

excepciones no autorizan automáti-
camente el uso de fuego en cualquier 
momento. Se debe respetar el Índice 
Diario de Riesgo de Incendios, publi-
cado en el Facebook oficial del MPyA”, 
agregó Paredes.

Se recordó además que los incen-
dios forestales representan una seria 
amenaza para el entorno natural y 
comunidades, causando pérdidas de 
biodiversidad, daños a la propiedad 
e incluso pérdida de vidas humanas. 

Prevenir un incendio forestal es más 
sencillo que combatirlo, protegiendo 
así valiosos recursos.

Ante avistamientos de humo o fue-
go, se insta a la población a llamar de 
inmediato al 103 o 911. Para obtener 
información sobre sitios habilitados, 
establecimientos autorizados y reco-
mendaciones en zonas agrestes, se pue-
de visitar el siguiente enlace: https://
prodyambiente.tierradelfuego.gob.ar/
indice-riesgo-incendio/

RÍO GRANDE
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POLÉMICA EN TWITTER

La Presidenta de la Asociación Mane-
kenk, Nancy Fernández respondió a las 
declaraciones del legislador por Republi-
canos Unidos, Agustín Coto quien a tra-
vés de un posteo en su cuenta de la red 
social X (ex twitter), adelantó que busca-
rá presentar la derogación de la ley que 
prohíbe la salmonicultura. Una actitud 
similar tuvo el subsecretario de prensa 
de la gestión de Javier Milei quien, des-
cociendo como fue el debate y de que se 
trata la normativa provincial, posteó que 
“en 2023 Chile exportó salmón por casi 
u$s 6.500 millones (un 150% más de lo 
que generaron nuestras exportaciones de 
carne). La Argentina podría ser un gran 
productor de salmón. Pero en 2021 la Le-
gislatura de Tierra del Fuego prohibió la 
salmonicultura industrial”.

No obstante, Fernández dijo que “lo 
crucé por Twitter y los invité a tomar un 
café, y dar 100 argumentos científicos, 
políticos, económicos, sociales de por-
que no a las salmoneras, pero los argu-
mentos científicos no sirven para este 
tipo de personas que lleva adelante el 
Gobierno del país”.

“Ellos imaginan que si Chile exportó 
salmón puede pasar lo mismo en Ar-
gentina, pero no va a pasar lo mismo, 
porque Chile lleva más de 25 años en 
salmonicultura y por una resistencia 
fuerte de las comunidades, ha retirado 
la salmonera del Canal Beagle, Chile 
está retrocediendo en ese camino, no 
está avanzando; entonces suponer que 
las mismas recetas de otro país darán 
los mismos resultados en otros contex-
tos, es muy ingenuo, habla de una igno-
rancia de modelos de desarrollos muy 
fuertes”, remarcó.

COTO QUIERE QUE VUELVAN LAS SALMONERAS 
Y LOS AMBIENTALISTAS LE CONTESTARON
A través de la red social X, el legislador Agustín Coto anunció que presentará la derogación de la ley que prohíbe la salmonicultura. La 
referente de la organización ambientalista opinó que es una postura que no entiende los argumentos científicos.

“De hecho cuando se prohibió la 
salmonicultura fueron con argumen-
tos netamente científicos, y los legisla-
dores lo tuvieron en cuenta, no apro-
baron una ley para quedar bien con 
los ambientalistas. Pero esta la idea 
de generar una nueva grieta entre las 
personas que se llaman libertarios y el 

resto de la Argentina, me parece que 
es inútil. No entiendo cuál es la idea de 
enfrentarse con organizaciones como 
Greenpeace, no entiendo cuál es la 
posición con entidades que tienen el 
apoyo de la comunidad, es un gol que 
les vuelve en contra”, aseveró.

Además mencionó una encues-

ta nacional sobre el cambio climático 
en la cual “la mayoría de las personas 
afirmaron que la institución más creí-
ble son las organizaciones no guber-
namentales y en segundo lugar, las es-
cuelas. entonces la gente les cree más a 
esas instituciones, cual es la necesidad 
de enfrentarse a ellas”.
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MINISTRO DEVITA 

El ministro de Economía de la 
provincia Francisco Devita, fue con-
sultado acerca de la implementación 
del subsidio del Gas envasado; en el 
marco del reempadronamiento anual 
obligatorio que realizará la Provincia 
durante los meses de febrero y marzo.

Al respecto, el funcionario anun-
ció que desde el Gobierno se trabaja 
en un Programa de Eficientización del 
Gas Licuado de Petróleo, “dado que 
hoy el beneficiario que posee gas en-
vasado paga $2 por kilo, la provincia 
paga $558 por kg y la nación abona 
$199 por kilo. Considerando que se 
subsidian hasta 240 kg por mes en ve-
rano, la factura del usuario termina 
siendo de $480 pesos por mes”. 

Frente a este escenario, Devita 
puso de relieve la necesidad de hacer 
un trabajo vinculado a la previsibi-
lidad de incrementos en el precio fi-
nal del kilo, “de manera que podamos 
saber cuál va a ser el importe final de 
la factura a lo largo del año, en for-
ma escalonada y sin sorpresas. Es un 
tema que requiere un análisis profun-
do dado que si bien es cierto que en 
la actualidad no se puede pagar una 
factura de $480 por un servicio esen-

GOBIERNO TRABAJA EN UN PROGRAMA 
DE EFICIENTIZACIÓN DEL GAS LICUADO DE PETRÓLEO

cial, tampoco podemos castigar a los 
vecinos con precios irrazonables”. 

En tal sentido, detalló que “a pre-

cios de enero para cada beneficiario 
la Provincia destina $133.920 por mes 
y tenemos 6.547 beneficiarios. Son 
más de 870 millones de pesos que so-
porta la Provincia exclusivamente”. 

El Ministro aseguró que a fin de 
avanzar en esta política de distribu-
ción equitativa, “nos enfocaremos en 
detectar qué barrios tienen acceso a 
la red de gas, y dentro de esos barrios 

cuáles poseen una mejor situación 
económica y cuáles no. Queremos 
analizar  cómo podemos ayudar en 
función del poder adquisitivo” confir-
mando que “el Programa aún no está 
reglamentado”.

En tal sentido, aseguró que para te-
ner una reglamentación es necesario 
hacer un trabajo cuidado y ordenado, 
“no queremos que esto genere preocu-
pación a las y los vecinos de la provin-
cia, pero la realidad es que detectamos 
personas que ganan más de 1 millón 
de pesos y tienen subsidio de gas abo-
nando $ 450 mensuales. Por eso es im-
portante avanzar con la segmentación 
de aquí en adelante”. 

En otro orden, el Ministro adelan-
tó que desde el Gobierno se alentará a 
aquellos usuarios a los que la red les 
pasa por la puerta de su casa, a reali-
zar la conexión a esa red; y para ello 
“volveremos a implementar el Progra-
ma ´Llegó el Gas´, para subsidiar co-
nexiones de gas a quienes no puedan 
pagarlo”. 

Paralelamente recordó la posibi-
lidad que ofrece el Banco Tierra del 
Fuego para acceder a un crédito de 
800 mil pesos con tasas fijas del 25% a 
devolver hasta en 48 cuotas para hacer 
conexiones de gas. 

En tal sentido, dijo que “estamos 
trabajando para rediseñar el crédito y 
ampliar los montos un poco más para 
seguir colaborando con las familias 
fueguinas”

LICITACIÓN PUBLICA N° 01/2024
“ADQUISICIÓN DE ROPA DE TRABAJO PARA PERSONAL TÉCNICO 

SEPTIEMBRE/2024 Y MARZO/2025”

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN 
PÚBLICA Nº 01/2024, REFERENTE A LA “ADQUISICIÓN DE ROPA 
DE TRABAJO PARA PERSONAL TÉCNICO SEPTIEMBRE/2024 Y 
MARZO/2025”.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 241.371.388,00

FECHA DE APERTURA: 15 DE FEBRERO DE 2024 – 12:00 HS. 

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 15 DE FEBRERO DE 2024 
– 12:00 HS.

CONSULTAS Y RETIROS DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL 
DE ENERGÍA LASSERRE 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA.
DESCARGA DE PLIEGO: PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y PÁGINA 
WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINAS DPE – LASSERRE Nº 218 – 
USHUAIA – TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DEL PLIEGO: SIN COSTO.

03
/0

2

El mismo tiene por objetivo adecuar los costos de GLP subsidiado; actualizar el listado de beneficiarios y promover las conexiones a 
las redes de gas natural.
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Del encuentro participaron el minis-
tro de Educación, Pablo López Silva, la 
viceministra de Economía, Cecilia Rojo, 
junto a funcionarios de ambas carteras, 
y el Secretario de Asuntos Gremiales, 
Walter Campos. 

“Se planteó al gremio lo que se ofre-
ció también a los compañeros del es-
calafón seco, que es un incremento del 
100% en las Asignaciones Familiares, 
mientras que en el ítem de Ayuda Esco-
lar se ofreció pasar de 36 mil pesos a 50 
mil pesos”, detalló el Ministro de Edu-
cación luego el primer encuentro. 

El funcionario indicó que desde el Ejecu-
tivo provincial se propuso un cuarto inter-
medio hasta la semana próxima “para reto-
mar esta mesa salarial con una propuesta”.

López Silva destacó que la reunión 
con dirigentes del gremio docente “se 
dio en un marco sumamente respetuoso 
y de diálogo”, asegurando que desde el 
Ejecutivo “conocemos la situación que 
estamos atravesando todos los fuegui-
nos y las fueguinas a raíz de la inflación”. 

“Los salarios siguen perdiendo valor 
adquisitivo y esto requiere que pronta-
mente comencemos ese camino de ac-
tualización para que nuestros docentes 
no caigan en la línea de la pobreza, y en 
base a esto vamos a seguir trabajando”, 
concluyó.

EL MINISTRO LÓPEZ SILVA DESTACÓ UN INICIO 
“SUMAMENTE RESPETUOSO Y DE DIÁLOGO”
En el marco de las mesas paritarias que el Gobierno provincial lleva adelante con representantes de los gremios estatales, este jueves se 
realizó en Tolhuin la primera reunión técnica con dirigentes del Sindicato Unificado de Trabajadores de la Educación Fueguina (SUTEF). 

MESA DE PARITARIA DOCENTE

SECRETARÍA DE MALVINAS

CONVOCATORIA PARA INTEGRAR EL 
CONSEJO ASESOR OBSERVATORIO 
CUESTIÓN MALVINAS 

El Gobierno de la Provincia, a través 
de la Secretaría de Malvinas, Antártida, 
Islas del Atlántico Sur y Asuntos Inter-
nacionales, informa a las organizacio-
nes no gubernamentales vinculadas a 
la temática de la Cuestión de las Islas 
Malvinas y a los partidos políticos acre-
ditados en la Provincia; que se encuen-
tra abierta la convocatoria formal para 
integrar el Consejo Asesor Observato-
rio Cuestión Malvinas, período 2024.

El Consejo Asesor tiene como ob-
jetivo principal estudiar; promover; 
analizar; desarrollar e impulsar accio-
nes inherentes a la Cuestión de las Islas 
Malvinas en un ámbito de planificación 
y desarrollo de programas de coordina-
ción de políticas consensuadas. 

Aquellos interesados en formar par-

te de este Cuerpo Asesor pueden solici-
tar su ingreso de acuerdo con lo dispues-
to en la Ley Provincial Nº 836, Artículo Nº 
3; mediante una nota formal dirigida a la 
Secretaría Administrativa del Consejo 
Asesor Observatorio Cuestión Malvinas, 
ubicada en San Martín 450, Piso 1 oficina 
48, Casa de Gobierno.

Las notificaciones serán recibidas 
hasta las 08:00 horas del 29 de marzo, 
fecha previa para la Sesión Preparatoria 
que dará inicio a las sesiones ordinarias 
correspondientes al año en curso.

Para obtener más información po-
drán comunicarse al teléfono (02901) 
441241 o mediante correo electrónico a 
las siguientes direcciones: cuestionmal-
vinas@tierradelfuego.gob.ar  y/o obser-
vatoriomalvinas@gmail.com

SE QUEDÓ DORMIDO 
BORRACHO EN UN BAR 
ILEGAL Y LE ROBARON

Un hombre de apellido Miranda 
concurrió a un bar sin habilitación 
ubicado en calle 24 de Marzo al 200 
de la ciudad de Ushuaia. Tras dor-
mirse en una mesa, le sacaron la tar-
jeta de débito del banco y vaciaron 
su cuenta.

El sujeto de 39 años realizó la de-
nuncia indicando que estando días 
atrás en el local ingirió bebidas alco-
hólicas, y en consecuencia se quedó 
dormido en una silla. Allí le roba-
ron una tarjeta de débito del Banco 
Francés e hicieron compras por un 
monto de $ 233 mil pesos.

Tras una investigación se pudo 
dar con Manuel Alejandro Encinas, 
quien sería el hijo de la propietaria 
del bar quien le había hurgado sus 
bolsillos y sacado la tarjeta y un te-
léfono celular.

Ante lo cual desde el Juzgado se 
ordenó un allanamiento en calle 24 
de Marzo 272 y en la requisa se se-
cuestraron prendas de vestir, calza-
dos; tres celulares; dos notebooks, y 
se procedió el resguardo de una tar-
jeta débito.

El Jefe de Inspectores de Comer-

cio de la Municipalidad de Ushuaia, 
manifestó que debían constatar in 
situ la venta clandestina de alcohol 
o estén ejerciendo la actividad de 
comercio ilícitamente, confirmando 
que tienen conocimiento de esa ac-
tividad en dicho domicilio, por de-
nuncias efectuadas previamente por 
otros vecinos. 

USHUAIA
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PROVINCIALES

RÍO GRANDE

El Municipio, a través de la Sub-
secretaría de Desarrollo Productivo, 
llevó adelante una reunión en la Cá-
mara de Comercio, con el Presidente 
de la misma José Luis Iglesias junto a 
toda la Comisión Directiva de la Cá-
mara de Comercio, Industria y Pro-
ducción de Río Grande. Estuvieron 
presentes el subsecretario de Desa-
rrollo Productivo, Facundo Armas, 
la directora General de Desarrollo 
Productivo, María de los Ángeles 
González y la directora de Desarro-
llo Local, Celina Thomson. Además, 
participó el referente de la Cámara 
de Almaceneros de Río Grande, Luis 
Schreiber.

En dicho encuentro se trazaron 
estrategias conjuntas de articulación 
público-privada, donde se hizo foco 
sobre la contribución que realizará 
la Cámara para el desarrollo del em-
prendedurismo local y el desarrollo 
de proyectos sostenibles, mediante el 
acompañamiento y el aval al trabajo 
que se lleva adelante desde el progra-
ma municipal “Hecho en Río Gran-
de”, con el fin de formar capacidades 
en emprendedurismo.

MUNICIPIO Y LA CÁMARA DE COMERCIO 
BUSCAN ESTRATEGIAS ANTE LA CRISIS
Junto a la Cámara de Comercio, el Municipio trabaja en distintas estrategias para la generación de espacios de formación laboral y el 
desarrollo económico local, en beneficio de las y los vecinos de la ciudad. 

Este Programa Municipal que fue 
un éxito durante 2023 y que ya cuen-
ta con el aval de la Universidad Tec-
nológica Nacional, es ahora acom-
pañado por la Cámara de Comercio, 
acción que permitirá trabajar en la 
formación de perfiles que tengan las 
herramientas necesarias para desa-
rrollar modelos de negocios adapta-
dos a las necesidades del mercado 
laboral.

Otro de los acuerdos logrados en 
dicho encuentro fue que la Cámara 

ABRIÓ LA CONVOCATORIA 
PARA ASPIRANTES A CADETES 
PENITENCIARIOS 

El Servicio Penitenciario de la pro-
vincia de Tierra del Fuego AIAS, a tra-
vés de la Dirección de Recursos Huma-
nos y Seguridad Penitenciaria, anunció 
el llamado a convocatoria para la se-
lección de Cadetes Penitenciarios del 1 
al 16 de febrero de 2024.

En el comunicado oficial se llama a 
“ciudadanos comprometidos, éticos y 
dedicados que deseen formar parte de 
las filas de esta prestigiosa institución”.

Los interesados en cursar la carrera 
Tecnicatura Superior en Seguridad Pú-
blica y Ciudadana Orientada a la For-
mación Penitenciaria, de una duración 
de tres años, deberán cumplimentar con 
los siguientes requisitos: ser argentino 

nativo o por opción; tener entre 18 y 24 
años; poseer título secundario completo 
sin adeudar materias; no poseer antece-
dentes penales y cumplir con los requisi-
tos físicos y médicos establecidos. 

Para llevar a cabo la inscripción, 
deberán enviar un correo electrónico 
a inscripcionesspptdf@gmail.com so-
licitando el formulario de pre-inscrip-
ción que será completado de manera 
virtual. Luego de cumplir con los re-
quisitos establecidos se dará inicio al 
proceso de selección.

Para mayor información deberán 
comunicarse a través de WhatsApp 
al 2901-603281, de lunes a viernes de 
09:00 a 15:00.

acompañe al Municipio en las distin-
tas opciones de ofertas de capacita-
ción laboral que se dictan en la Ofi-
cina de Empleo, a fin de trabajar con 
herramientas y espacios demanda-
dos en los distintos sectores comer-
ciales de nuestra ciudad.

Desde el Ejecutivo Municipal se 
prometió acompañar a la Cámara en 
premiaciones a emprendedores que 
se realizan a nivel local y provincial, 
como el programa Joven Empresa-
rio CAME y Mujer Emprendedora de 
Tierra del Fuego. Asimismo, se traba-
jará en estrategias de compra local, 
comercios y con la Cámara de Alma-

ceneros en distintos rubros, articu-
lando con diferentes áreas del Muni-
cipio, a fin de mantener la actividad 
económica de nuestra ciudad.

Al respecto, el subsecretario de 
Desarrollo Productivo, Facundo Ar-
mas señaló que “fue fundamental 
este encuentro con la Cámara de Co-
mercio, Industria y Producción de 
Río Grande, con quienes tenemos 
vínculo constante y son aliados es-
tratégicos para el municipio, también 
nos acercan al sector privado, que es 
uno de los principales generadores 
de empleo, por ello, estamos trazan-
do estrategias para trabajar con co-
mercios y emprendedores”. 

Asimismo, remarcó que “en la reu-
nión fue de suma importancia abor-
dar temáticas sobre la realidad del 
sector comercial y la importancia de 
poder ser un puente para articular 
las acciones necesarias con todas las 
áreas del Municipio que tengan in-
cumbencia”. 

Para concluir, el funcionario sen-
tenció que “frente a los tiempos que 
estamos viviendo y con la incerti-
dumbre que existe, la articulación 
público- privado nos puede dar ma-
yores oportunidades para todos los y 
las riograndenses”.
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OBRAS PÚBLICAS 

AUTOMOVILISMO

Entre el viernes y el domingo se lle-
vará a cabo la primera fecha del Cam-
peonato Argentino de Turismo Pista 
con sus Clases 1, 2 y 3, en el autódromo 
de la ciudad entrerriana de Concep-
ción del Uruguay.

Sin dudas, la categoría que cuenta 
con un numeroso y competitivo par-
que de máquinas invita a soñar con 
otro año de crecimiento y espectáculo. 
Allí estarán los fueguinos Lucas Yerobi 
y Lucas Garro, quienes siguen siendo 
referencia conductiva en la provincia 
y buscarán asentarse en un contexto 
económico por demás complicado.

YEROBI Y GARRO ABREN LA TEMPORADA 
EN CONCEPCIÓN DEL URUGUAY
ENTRE RIOS.- Los créditos fueguinos Lucas Yerobi (Clase 3) y Lucas Garro (Clase 2) harán su estreno en la temporada 2024 del Turismo 
Pista este fin de semana. Será en el autódromo de Concepción del Uruguay, con televisación de toda la jornada dominical a través de 
la TV Pública.

AVANZA LA OBRA DEL CENTRO 
DE DESARROLLO INFANTIL DEL 
BARRIO ESCONDIDO

El edificio forma parte de una red de 
espacios destinados al cuidado y con-
tención de niñas, niños y sus familias.

El Ministerio de Obras y Servicios Pú-
blicos avanza con los trabajos en el nue-
vo edificio destinado al Centro de Desa-
rrollo Infantil (CDI), que se construye en 
el Barrio Escondido de Ushuaia. 

El nuevo lugar funcionará como es-
pacio de cuidado, brindando atención 
integral, asistencia nutricional, estimu-
lación temprana y de psicomotricidad a 
niños y niñas de entre 45 días y 4 años 
de edad.

Se trata del segundo edificio de este 
tipo en esa localidad y el cuarto de la 
provincia, dado que en Tolhuin y Río 
Grande se avanza con la ejecución de 
ambos espacios en los barrios Provincias 
Unidas y Arraigo Sur respectivamente. 

Al respecto, la ministra Gabriela Cas-
tillo detalló que hasta el momento se 
concretó un 40% de avance e informó 
que “esta semana hemos hormigonado 
las columnas y ya se puede observar par-
te de lo que será la estructura del lugar”. 

“Esta es una de las obras a la que es-
tamos dando continuidad con mucho es-

fuerzo y que posee el aporte de recursos 
nacionales y provinciales”, expresó. 

El edificio dispondrá de una sala de 
lactancia, tres espacios de SUM, una 
sala ambulatoria, un sanitario accesi-
ble y un sanitario con 5 boxes con toi-
lette y lavamanos. Además, una sala de 
administración con su propio toilette, 
una cocina, una sala de máquinas, hall 
frío y espacios de circulación. También 
contará con estacionamiento.

“Es una alegría enorme volver al 
Turismo Pista, una categoría a la cual 
le tengo mucho aprecio y en la Clase 
2 que está muy competitiva. Mi obje-
tivo es tratar de ser protagonista des-
de el comienzo, quiero aprovechar 
mi experiencia para ayudar al equi-
po y sacar lo mejor del auto, el cual 
creo que me va a permitir pelear bien 
adelante”, puntualizó Garro, que se 
subirá a un Volkswagen Up que supo 
utilizar el recordado Agustín Herrera 
durante 2023 y contará con la moto-
rización de Jorge Caruso.

Justamente, este jueves por la no-

che con un show musical en la plaza 
entrerriana, se dio comienzo a la pre-
sentación del evento que tendrá con-
tinuidad el viernes con los ensayos 
libres donde todos podrán optimizar 
sus máquinas de cara a la clasifica-
ción de la tarde para las divisionales 
menores (1 y 2), en tanto que sábado 
y domingo, días fuertes de actividad, 
será foco para series y finales.

Por su parte, Yerobi conducirá un 
Chevrolet Onix, sumándose a un equi-
po respaldado por importantes pa-

trocinadores como Bardahl y Cicarelli: 
“Realmente estoy muy contento de vol-
ver al Turismo Pista, porque la conside-
ro como mi casa y es la categoría que 
me permitió hacerme un nombre en el 
automovilismo nacional. Además, voy a 
estar en un proyecto que tiene mucho 
futuro como es el que encabezan Omar 
Darío Bonomo y Juan Acosta”.

Cabe resaltar que la TV Publica 
transmitirá en vivo toda la jornada del 
domingo con las finales, previstas para 
las 11:15 (C1), 12:15 (C2) y 13:10 (C3).
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LEY ÓMNIBUS

El documento analiza el proyecto tí-
tulo por título. Se centra en los diversos 
temas que involucra (biocombustibles, 
reorganización administrativa, emisio-
nes de gases de efecto invernadero, 
autoabastecimiento de hidrocarburos, 
producción ganadera, régimen federal 
de pesca y bosques nativos) y justifica 
cada una de las recomendaciones con 
bibliografía y datos precisos. Se puede 
leer en este link.

Liderada por la multipremiada ecó-
loga cordobesa Sandra Díaz, la Red 
Conaturar (siglas correspondientes a 
Contribuciones de la Naturaleza para 
la Argentina) se creó en respuesta a 
una convocatoria del ex Ministerio de 
Ciencia, Tecnología e Innovación Pro-
ductiva y es uno de los 23 proyectos 
que resultaron ganadores del llamado 
a “crear redes federales de alto impac-
to” para enfrentar problemáticas iden-
tificadas como estratégicas en el Plan 
Nacional de Ciencia y Tecnología 2030.

INVESTIGADORES FUEGUINOS RECHAZAN LOS 
ARTÍCULOS VINCULADOS CON EL AMBIENTE
Un grupo federal que incluye a investigadores que trabajan a lo largo y a lo ancho del país, desde Jujuy hasta Tierra del Fuego, 
presentó un detallado análisis en el que recomienda rechazar o eliminar 28 artículos vinculados con cuestiones ambientales de la 
llamada “Ley Ómnibus” que se discute en este momento en la Cámara de Diputados de La Nación. Todos ellos representan “riesgos 
y/o retrocesos en cuestiones de ambiente, sustentabilidad y/o soberanía alimentaria o ambiental”, afirman.

En este caso, Conaturar se propuso 
articular las capacidades científicas de 
grupos que trabajan en crisis ambien-
tales (como la pérdida de biodiversi-
dad, el cambio climático, la emergen-
cia de pandemias y la inequidad en el 
acceso a una buena calidad de vida) 
estudiando la relación humano-na-
turaleza y las contribuciones de ésta 
para las personas, además de crear 
capacidades institucionales y recursos 
humanos para manejar las problemá-
ticas ambientales con una perspectiva 
integral en el diseño de políticas públi-
cas.

Uno de los autores, el doctor Chris-
topher Anderson,  investigador inde-
pendiente de sistemas socioecológicos 
del Centro Austral de Investigaciones 
Científicas (CADIC-CONICET) y pro-
fesor titular de la Universidad Nacio-
nal de Tierra del Fuego (UNTDF) en el 
Instituto de Ciencias Polares, Ambien-
te y Recursos Naturales (ICPA) explicó: 

“A partir de nuestro análisis como Red 
que incluye especialistas interdiscipli-
narios en Jujuy, Córdoba y Tierra del 
Fuego, el peligro de este proyecto está 
en no tener una visión integral de la 
naturaleza y sus múltiples contribu-
ciones para la gente. Además, incluir 
tantas modificaciones a tantas leyes 
sin una discusión pormenorizada y 
profunda va en contra de los valores 
de una democracia inclusiva que toma 
decisiones sobre la base del conoci-
miento de múltiples actores. Este pro-
yecto de ley no solo no contempla la 
información científica, sino tampoco 
incorpora el conocimiento local e in-
dígena. Así, de implementarse, estas 
modificaciones perjudicarían la na-
turaleza pero también erosionarían 
nuestra democracia e irían en contra 
del Acuerdo Escazú, ratificado por 
la Argentina en 2021 y que asegura a 
nuestros ciudadanos el derecho de la 
información, la participación y la jus-

ticia en asuntos ambientales”.
“Hay mucha preocupación entre 

científicos y científicas con respecto a 
la normativa ambiental –dice otra de 
las integrantes de Conaturar, Danie-
la Tamburini, del Instituto de Inves-
tigaciones Biológicas y Tecnológicas 
(IIBYT) del Conicet y la Universidad 
Nacional de Córdoba–. Analizamos 
los artículos que tienen que ver con 
los bosques, la quema, la pesca... Las 
modificaciones son preocupantes, 
sobre todo porque es un retroceso en 
discusiones que se vienen teniendo 
desde hace largo tiempo, en las que 
participó gente que trabajó mucho, y 
que permitieron avances en política y 
aspectos jurídicos ambientales. Cam-
biar estas regulaciones, por ejemplo 
las de presupuestos mínimos, como la 
ley de glaciares, que marcan un antes y 
un después en la normativa argentina, 
es grave”.

Según explica Tamburini, las leyes 
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de presupuestos mínimos trazan la lí-
nea base a la que las provincias tienen 
que adecuar su gestión y obligatoriedad 
de implementarlas. “Son fundamenta-
les cuando se trata de recursos como 
glaciares, bosques, humedales, que 
generan mucha conflictividad en el te-
rritorio, porque podrían prestarse a dis-
tintos usos”, agrega.

Estas normas no solo fueron difíciles 
de generar, sino también de implemen-
tar, porque las respectivas autoridades 
de aplicación tienen limitaciones es-
tructurales, de presupuesto, de perso-
nal. “Pero, de todas formas, tuvieron 
una gran trascendencia –aclara Tam-
burini–, porque permitieron que la so-
ciedad comprenda de qué se tratan los 
servicios ambientales, la importancia 
de los bosques, de los desmontes, del 
uso cuidadoso del suelo… Es decir, tu-
vieron también un componente social 
muy importante. Si la ley ómnibus se 
promulga como está, sería un colapso. 
Ahora se discute artículo por artículo, y 
algunos aparentemente se cambiaron 
o se dejaron de lado porque eran invia-
bles. No podemos estar debatiendo si 
se pueden desmontar zonas rojas, que 
tienen alto nivel de protección, donde 
hay comunidades originarias, biodiver-
sidad, que protegen cuencas... Desde 
1994, cuando se modificó la Constitu-
ción Nacional y se agregó el artículo 41, 
en el que se incluyeron aspectos am-
bientales, nuestra normativa fue cam-
biando y evolucionando. Con esto, esta-
mos retrocediendo una enormidad…”

Por su parte, Andrea Raya Rey, tam-
bién del CADIC,  y la UNTDF, y parte 
de Conaturar, analizó en detalle lo que 
concierne a la pesca en la ley que se está 
debatiendo. “Este proyecto flexibilizaría 
el proceso para otorgar permisos con 
cambios en las condiciones y priorida-
des actuales, y concentrando ese otor-
gamiento en la autoridad de aplicación, 

sin participación del Consejo Federal 
Pesquero (CFP) –explica–. Además, 
deroga la obligatoriedad de desem-
barcar la producción de los buques 
pesqueros en muelles argentinos. Ha-
bilita la posibilidad de descargarla en 
otros puertos o mediante transbordos 
en alta mar, lo que puede afectar la 
transparencia y trazabilidad. Este es 
un punto crucial, dado que alienta la 
ilegalidad, al revés de lo que se está 
haciendo en el mundo para combatir 
este grave problema en los océanos”.

En lo socioecológico, agrega Raya 
Rey, las modificaciones van en detri-
mento de la posibilidad de trabajo de 
los argentinos. “La verdad, algunas de 
estas modificaciones son difíciles de 
entender –subraya–. En mi opinión, 

es triste dado que estos logros se die-
ron luego de un esfuerzo participativo 
con todos los actores involucrados, 
un proceso virtuoso de estos últimos 
años. Creo que habría que rechazar el 
DNU y reclamar que la modificación 
de leyes se haga de manera pensada, 
consensuada y elaborada”.

Y concluye Anderson: “La socie-
dad sacará sus conclusiones, pero 
lo que no se puede desconocer des-
de la evidencia es que la mayoría 
de los argentinos quieren cuidar el 
ambiente, la vida de todos y todas, y 
las tradiciones vinculadas con el en-
torno natural. Las leyes anteriores 
son expresiones de mucho trabajo y 
si bien no siempre todo se logró un 
consenso del 100%, representan ex-
presiones de valores construidos y 
compartidos por la mayoría. Por otra 
parte, en 2020 el Foro Económico 
Mundial publicó un informe que re-

conoció que la implementación de las 
soluciones basadas en la naturaleza re-
presentan oportunidades de negocios 
que exceden los 10 mil millones de dó-
lares y 300 millones de empleos para el 
año 2030 (https://www.weforum.org/
press/2020/07/395-million-new-jobs-
by-2030-if-businesses-prioritize-natu-
re-says-world-economic-forum/). En 
conclusión, este proyecto de ley va en 
contra de las tendencias empresariales, 
políticas internacionales e incluso con-
tra la Constitución Nacional, cuyo artí-
culo 41 asegura el derecho de los habi-
tantes del país a un ambiente sano”.

El documento de la red Conaturar 
fue entregado a todos los bloques políti-
cos como aporte a las políticas públicas 
en materia de biodiversidad y su víncu-
lo con el desarrollo. Los investigadores 
están a disposición de los legisladores 
para colaborar en el debate en la medi-
da que lo requieran.
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En medio del fuerte ajuste que im-
pulsa el gobierno de Javier Milei en el 
sector público, Francisco Adorni, her-
mano del vocero presidencial Manuel 
Adorni, acaba de ser nombrado como 
asesor del ministerio de Defensa con 
un sueldo de 2.623.650 pesos.

Así lo reveló este jueves LPO que 
accedió a la resolución con fecha del 
martes 30 de enero.

Cada mañana desde Casa Rosada 
encabeza su habitual conferencia de 
prensa en la que Manuel Adorni re-
pite como un mantra ante cada pre-
gunta que “no hay plata”. Pero el “no 
hay plata” parece no ser para todos 
porque su hermano acaba de encon-
trar en el Estado un más que jugoso 
contrato mientras se recortan miles 
de empleos con salarios que no llegan 
a cubrir la canasta básica para una fa-
milia tipo.

La resolución a la que accedió LPO 
dice que se designó al “contador pu-
blico Francisco Jorge ADORNI (DNI 
N° 29.684.265), para desempeñar las 
funciones de Asesor, a partir del 1° de 
febrero de 2024 y por la cantidad de 
CINCO MIL (5.000) Unidades Retri-
butivas mensuales, mientras dure su 

EL HERMANO DE ADORNI SERÁ ASESOR EN 
DEFENSA CON UN SUELDO DE $2,6 MILLONES
Aunque desde el gobierno propician en un fuerte ajuste en todos los ámbitos, incluido Defensa donde recortaron horas extras, el 
hermano del vocero presidencial, Manuel Adorni, cobrará un millonario sueldo como “asesor”.

asignación de funciones -de acuer-
do a lo solicitado por ME-2024- 
10147515-APN-MD (v. orden No 2)”.

NO HAY PLATA

HARRINGTON PARTICIPÓ 
DE UN ENCUENTRO CON LA 
COMUNIDAD DE TIMAUKEL

El Intendente de Tolhuin Daniel 
Harrington fue invitado por el Alcalde 
de Timaukel, Luis Barría Andrade, a 
participar en la misa de acción de gra-
cias en la renovada Capilla Santa Tere-
sa de Los Andes de Pampa Guanaco. 

Posteriormente, junto a autorida-
des chilenas y de Tierra del Fuego, ce-
lebraron la reapertura del Paso Fron-
terizo Río Bellavista en un encuentro 
de camaradería.

Harrington expresó su deseo de 
fortalecer la colaboración con las ciu-
dades vecinas chilenas, destacando 
la importancia de este paso emble-
mático utilizado por motoviajeros, 
ciclistas y aventureros. 

El Intendente de Tolhuin valoró 
de manera positiva la reparación del 

puente: “Fue una decisión del gober-
nador Gustavo Melella y tuvo el tra-
bajo de Vialidad Provincial. La habi-
litación este paso acerca a Tolhuin y 
Timaukel, permitiéndonos afianzar 
los lazos y renovando una ruta em-
blemática para aquellos que les gusta 
la aventura”.

Por su parte, el Alcalde de Ti-
maukel agradeció la presencia del 
intendente Harrington y a la comuni-
dad por la restauración de la iglesia, 
destacando los esfuerzos de quienes 
contribuyeron. 

Ambas autoridades consideraron 
que estas iniciativas afianzan la alian-
za de colaboración entre ciudades, 
promoviendo la conexión y amistad 
entre Tolhuin y Timaukel.

TOLHUIN

Fuentes del ministerio de Defensa 
explicaron a ese medio que “las Uni-
dades Retributivas son unidades que 

tienen un valor y que en la administra-
ción pública se usan para engordar los 
sueldos”. Con esto, si Adorni cobrara 
solo las UR su sueldo alcanzaría los 
2.623.650, monto que se incrementa-
ría en caso de recibir un sueldo tradi-
cional.

La noticia cayó como una bomba 
en Defensa porque se produce al mis-
mo tiempo que el gobierno eliminó 
las horas extras de todo el personal. 
“Es un escándalo, para algunas cosas 
si hay plata”, aseguran en el ministe-
rio. 

Además, el nombramiento del her-
mano del vocero presidencial se con-
firma en medio de una creciente ten-
sión con las Fuerzas Armadas tras el 
compulsivo pase a retiro de decenas 
de militares de rango, la privatización 
de empresas estratégicas y la reciente 
eliminación de la jerarquización sa-
larial que había implementado el go-
bierno anterior.

Lo mismo ocurre con la incerti-
dumbre alrededor de empresas como 
Fabricaciones Militares y Tandanor, 
empresas que no registran problemas 
financieros y estarían sujetas a la pri-
vatización.
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MOYANO NO DESCARTA OTRO PARO DE LA CGT

Durante una entrevista radial, el di-
rigente camionero afirmó que “no se 
descarta nada. Puede haber un paro y 
movilizaciones. En los próximos días, 
cuando haya una reunión del conse-
jo directivo (de la CGT), se va analizar 
cómo seguir”. Moyano aseguró que no 
se va a “quedar cruzado de brazos” si 
“aumenta la conflictividad social”, algo 
que podría ocurrir, sostuvo, “entre mar-
zo y abril” si se incrementa el valor de 
“los colegios, las prepagas y los alimen-
tos”, entre otros rubros.

Moyano afirmó que la CGT “está 
más unida que nunca” tras la huelga 
de 12 horas y la manifestación llevada 
a cabo el 24 de enero pasado para re-
chazar las reformas políticas y econó-
micas incluidas por el Gobierno en el 
DNU 70/2023 y la llamada Ley “Bases”, 
que se debate hoy en la Cámara de Di-
putados.

“No le voy a poner fecha ahora (a 
una nueva medida de fuerza), pero si 
avanzan en contra del pueblo argen-
tino, sobre los derechos laborales, las 
fuentes de trabajo y bajan los salarios, 

El secretario adjunto de Camioneros y cotitular de la CGT, Pablo Moyano, se mostró favorable a la posibilidad de que la central obrera 
convoque a un nuevo paro si el programa económico del Gobierno de Javier Milei “avanza en contra del pueblo argentino”. 

GREMIALES

POLÍTICA

ROSSI CRITICÓ A SCIOLI POR SUMARSE 
AL GOBIERNO Y LE ADVIRTIÓ QUE ES 
UN “ERROR GRAVÍSIMO”

El exjefe de Gabinete y excandidato 
a vicepresidente cuestionó al exgober-
nador bonaerense, que esta semana 
confirmó su salto a las fuerzas del cielo 
y asumirá como secretario de Turismo, 
Deporte y Ambiente de Milei.

El exjefe de Gabinete y candidato a 
vicepresidente por Unión por la Patria, 
Agustín Rossi, cuestionó la llegada de 
Daniel Scioli al gabinete de Javier Milei 
y lo calificó como un “error gravísimo”. 
Además, criticó con firmeza el trata-

miento y el contenido de la ley ómnibus 
y echó luz sobre una falsa acusación que 
la actual gestión le hizo respecto a la he-
rencia en Defensa.

“No lo comparto. Tengo una mezcla 
de bronca y de dolor. Me parece que es un 
error gravísimo. No entiendo cómo en la 
cabeza de alguien puede entrar”, aseguró 
ante la pregunta de AM750 sobre las in-
coherencias que hay en el salto de un go-
bierno con la bandera del justicialismo a 
otro que desprecia estas ideas”.

CONVOCAN A EMPRENDEDORES Y 
FERIANTES A EMPADRONARSE EN EL 
REGISTRO DE LA MUNICIPALIDAD 

La Municipalidad de Ushuaia, 
a través de la Economía Social de-
pendiente de la Secretaría de Políti-
cas Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos invita a emprendedores 
y feriantes que sean de la ciudad, a 
inscribirse en el padrón 2024.

La coordinadora de Economía 
Social, Viviana Salas indicó que “a 
pedido del intendente, Walter Vuo-
to continuamos generando herra-
mientas que permitan garantizar 
el acompañamiento a los vecinos y 
vecinas que dependen de esta acti-
vidad para mantener sus hogares”. 
Motivo por el cual, “como cada año, 
rediseñamos el cronograma y las 

propuestas que comprenden; ferias, 
capacitaciones, talleres y distintos 
instrumentales”. 

Asimismo, la inscripción o actuali-
zación de datos de quienes ya forman 
parte del registro, se podrá realizar 
mediante el formulario disponible en 
las redes sociales del municipio o bien, 
los y las interesadas podrán enviar 
mensaje de whatsapp (2901) 541855 y 
ahí, recibirán dicho formulario digital. 

Finalmente, la funcionaria mu-
nicipal informó que “la nueva ofici-
na de Economía Social para recibir 
consultas estará disponible desde el 
lunes 5 de febrero en Marco Zar 120, 
en el horario de 9 a 16 horas.

USHUAIA

no me voy a quedar de brazos cruza-
dos. No se descarta nada”, insistió el 
dirigente camionero. 

Por su parte, Moyano instó a los 
diputados peronistas a que voten en 
contra del proyecto de ley “Bases y 
puntos de partida para la libertad de 
los argentinos”, que comenzó a deba-
tirse este mediodía en la Cámara baja.

Pidió que el Congreso no apruebe 
el otorgamiento de las facultades de-
legadas al presidente Javier Milei, a 
quien llamó “el gerente de las corpora-
ciones nacionales e internacionales”.

Moyano, por su parte, opinó que el 
expresidente Mauricio Macri “está co-
gobernando” porque “le dio” al oficia-
lismo “todos los votos necesarios” en 

la Cámara de Diputados para avanzar 
hacia la aprobación de la Ley “Bases” y 
el apoyo a la iniciativa de parte de los 
gobernadores de Juntos por el Cambio 
(JxC).

“Si lamentablemente esta ley se 
aprueba en Diputados, espero que en 
el Senado, donde hay más legisladores 
peronistas, sea rechazada”, expresó.
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